

## Los deberes de la riqueza

He encontrado a un excelente amigo, hombre de extraordinario mérito que lucha denodadamente para crearse una fortuna y, al preguntarle yo por la actual situación de sus negocios, me ha manifestado que encuentra perfectamente despejado su horizonte y puede abrigar la certeza de que dentro de muy poco tiempo será inmensamente rico.

A mis cordiales y sinceras felicitaciones ha contestado manifestándome una inquietud muy grande. Cuando va a ver realizados sus ensueños a los que ha consagrado una inmensa dosis de energías, vacila, duda y teme.

Sonriente le manifesto que si le asusta la riqueza muy fácilmente puede renunciar a ella.

—No lo crea—me dice—Se trata de un invento importantísimo que tiene hoy ya el marchamo de altísimas personalidades de la Ciencia española. A fin de año estarán ultimados los trabajos y podrá empezar a realizar un inmenso negocio que de dicho invento ha de derivarse. El invento ha de cecar una gran riqueza: si yo renuncio a ella, no patentándolo y permitiendo su libre explotación, la riqueza será igualmente creada y en vez de venir a mis manos irá a parar a otras desconocidas que ignora la aplicación que podrán darle. Yo no tengo derecho ni a destruir la riqueza que nacerá de mi invención silenciosa, ni a abandonar mi deber de poseerla y administrarla bien en beneficio de la Humanidad.

—Imagínate—ha continuado

que algún ignorante aprendiese a fabricar dinamita sin conocer sus propiedades y a tontas y a locas utilizase esta substancia para edificar casas, para fabricar muebles, para usos comunes. Tal individuo sería peigrósimo para la Humanidad. Si yo fabrico dinamita debo cuidar del empleo que se le pueda dar. Y la riqueza es más poderosa que la dinamita y en el orden moral tan explosiva como ella.

La riqueza tiene altísimos deberes que cumplir y yo creo saber cuales son. Por eso no puedo eludir la riqueza.

—¿Qué te asusta entonces?

—La enorme faena que va a caer sobre mis hombros, a responsabilidad que voy a asumir, la calma y la serenidad perdidas para siempre y hasta las molestias de notoriedad.

—La riqueza en manos inconscientes o mal intencionadas es peligrosa para todos los hombres, en manos honradas y conscientes es un martirio para el rico. Así ha de ser; porque riqueza quiere decir y actuación, trabajo; y puede tratarse de trabajos y actuaciones perniciosas o de actuaciones humanitarias; pero el trabajo ha de pesar sobre mí y se aleja cada vez más mi dorado ensueño de una «aurea mediocritas» que permita acabar mis días en un ambiente de paz.

Como sé cuanto vale y cuan sincero es el compadecido de todo corazón.

P. HALON DE UREÑA

## Sr. Alcalde!

Los vecinos de las calles de la Merced y Santo Cristo, tienen pero que muchísima razón y es justo el atenderlos.

Es el caso, que nos exponen, que los autos de viajeros a Churrá y el Cabez de Torres, paran en sus mismísimas puertas y sobre ser ello un inconveniente para penetrar en sus casas, es «cosa mayor» las voces y otros excesos que se ven obligados a oír ellos y las señoras, chicas y mayores, de boca de los conductores y «personal» anejo al servicio.

Como además, en la parte de calle donde tienen su parada dichos coches, está la Administración de Tabacos, los días de saca, que son

muchos al mes, la calle de la Merced es la locura y la Karaba, todo en un pedazo.

Siendo cuestión de pasos, que esos autos se colocaran en la plaza del Tiro Alto—espaciosa y cómoda—los vecinos a que al principio nos referimos—ovacionarían a

V. S., si ordenase el cambio de local.

Nosotros creemos que dada la razón que asiste a los vecinos de la calle de la Merced, se les atenderá, sin necesidad de que lo pida «El Tiempo», pero si es preciso estamos dispuestos a pedirselo al influyente colega.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Legítimo orgullo

Un diputado a Cortes muy aficionado a la heráldica y ostentación de títulos y grandezas, hablando un día con el ilustre don Antonio Cánovas del Castillo de la concesión de varias mercedes, le preguntaba, muy extrañado, al hombre de la Restauración:

—¿Cómo usted que lo ha sido todo en España, no tiene ningún título ni es grande?

—Pues muy sencillo—contestó—porque los grandes de España los hago yo.

## U. P.

### La Asamblea de ayer

De acuerdo con la convocatoria publicada e invitaciones particulares, ayer mañana se reunió en Asamblea la U. P. local, bajo la presidencia del Comisario regio de Fomento y en uno de los salones del Municipio.

Al acto asistieron significados elementos de la U. P. local, los pedáneos de los partidos de la huerta y el campo y bastante público.

El Presidente de la Diputación, una vez abierta la sesión hizo uso de la palabra para explicar a los asistentes el motivo de la reunión, que no era otro que la elección del Comité local y en nombre de la Comisión organizadora y por creerlo una obligación dijo, dió lectura a la candidatura formada por dicha comisión, que fué aceptada por la concurrencia sin modificación alguna.

Usó también de la palabra don Juan Antonio Jover, que en tonos elevados expuso el programa y fines de la U. P. entre los que se encuentra la abolición del antiguo caciquismo y su sustitución por un régimen de paz, orden y justicia.

El Comité local propuesto por la comisión organizadora y aprobado esta integrado por los señores don Fernando Delmás, como Presidente y los señores Montesinos, don Gregorio, H. Mora, Chiquinista don José Rodríguez Rey y del primer quinquenio al escribiente don Julio Yúfera Más.

ECOS

Han llegado:

De Mazarrón (Puerto) las bellas señoritas Gerónima, María y Anita Heredia Rodríguez.

De Murcia, el rico propietario jumillano don Francisco Martínez.

De Alicante, el médico de la Armada don Alfredo Sánchez Bernaldo.

De Palma de Mallorca, nuestro distinguido amigo el interventor del Ayuntamiento don Antonio Ripoll Cañellas.

De Jumilla don Francisco Martínez.

De Albacete don Francisco Vidal Coll.

De Alicante don Francisco Olives y Lezoso.

De Albacete don Vicente Vivo Señal.

CORRESPONSAL.

25-8-27.

rel puesto que de tal campo procedía él; que estaba dispuesto a sacrificarlo todo por la U. P. y por el señor Delmás, a quien conceptuaba su segundo padre.

El acto terminó antes de la hora de su comienzo y el señor Delmás, seguidamente dirigió telegramas dando cuenta del mismo y reiterando su adhesión a los señores presidente del Consejo de ministros, ministro de la Gobernación y secretario del Comité Central de la U. P.

\*\*\*

Celebramos que la designación de presidente del comité local de la U. P. haya recaído en persona de los relevantes méritos del señor Delmás, que además es acreedor de la opinión murciana, pues él fué el que desde la alcaldía de esta capital trabajó con más fe por la consecución de las mejoras de Murcia y de los medios económicos para llegar a ella.

Reciba nuestro parabién, así como sus demás compañeros de comité.

- 54.—Espaldero; negro.
  - 74.—Tomatero; colorao ojinegro.
  - 79.—Rosuelo, negro.
  - 141.—Corrijete; negro.
  - LOS DE CLAIRAC
  - Número 71.—Malos pelos; negro.
  - 84.—Lobito; negro.
  - 85.—Zapatero; negro entrepelado.
  - 105.—Caracol; negro zaino.
  - 90.—Zapatero; berrendo en negro.
  - 69.—Peregrino; negro bragao.
  - 111.—Castañero, negro.
  - 122.—Muñeco; negro.
- Estos dos últimos son para Cañero.

## LA REAPARICION DE LALANDA

También nos puso de manifiesto el señor Lorenzo que en Madrid había estado hablando con Lalanda, el cual le dijo que había estado en el corral del ganadero de reses bravas don Antonio Gómez de Letona, restableciéndose y entrenándose.

Desde luego le auguró, caso de no tener otro percance, que torearía el día 11 en nuestra plaza con el Niño y Rayito.

Nos han asegurado que para hoy está anunciada la reaparición de Marcial Lalanda.

Nos alegramos que sea un hecho que Marcial tome parte en la segunda corrida de feria, pues de él espera la afición murciana mucho.

RECARGANDO

## Aunós irá a Lérida

Lérida, 25.—En la próxima semana es esperado en esta capital el ministro del Trabajo señor Aunós.

Este pasará unos días al lado de su familia.

## A un detenido se le ocupan sesenta duros en plata al parecer falsos

Madrid, 26.—Ayer en la estación de Atocha fué detenido un sujeto al que se cree falsificador de moneda.

El sujeto de referencia se apellida Cosme Oritriz, y al llevarle un guardia a que circulara, se negó.

Entonces el guardia le detuvo, y registrado se le encontraron sesenta duros en plata, al parecer falsos.

Dijo que se los había encontrado en el evacuatorio de la Puerta del Sol.

## Llegada de exploradores ingleses

El Ferrol, 25.—Ha llegado a esta ciudad una sección de exploradores ingleses.

Los exploradores visitaron los arsenales.

## TORERIAS

### En Murcia toreará Lalanda

### LOS TOROS PARA LAS CORRIDAS

Ayer mañana llegó procedente de Sevilla, el joven don Anselmo Lorenzo, hijo del popular empresario don Anselmo.

Motivaba su viaje visitar las dehesas de Clairac, en Salamanca, y la de Miura, en Sevilla, con el fin de escoger el ganado para las próximas corridas de feria.

El joven viene muy satisfecho de la elección del ganado; pues ha manifestado que los toros que ha escogido para dichas corridas son diez y ocho buenos mozos, bien criados y con respeto en la cabeza.

Los peos y señales de los toros son como siguen:

LOS DE MIURA

Número 38.—Hornero; negro mulato.

48.—Tomillero; negro.

## CRONICA DE SUCESOS

### Un día pródigo en atropellos de automóviles.—¡Qué disgustos da la familia!—El peligroso trabajo de las minas

#### Un niño atropellado por un automóvil

##### QUEDA GRAVEMENTE HERIDO

Ayer mañana ocurrió en el pueblo de Espinardo un lamentabilísimo suceso, que produjo la indignación del vecindario.

Un automóvil de la matrícula de Toledo, número 747, que llevaba exagerada velocidad atropelló a un niño de dos años llamado Francisco Vilar Ruiz.

La infeliz criatura recibió un terrible topetazo, siendo lanzado a gran distancia.

El vecindario se indignó, al ver al pobre nene yacente en el suelo, y propinó algunos insultos al chofer.

Fué trasladado a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia le apreció, fractura complicada, con herida en el tercio inferior de la tibia derecha; herida contusa en la cadera, otra en la región superciliar y parietal derecha, varias contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo, y conmoción visceral pronóstico grave.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Fué trasladado el herido a la Casa de Socorro, donde se le prestaron los auxilios facultativos.

El agresor fué detenido.

#### Tres hombres perecen ahogados en una mina

En una mina del término municipal de Mazarrón ha ocurrido un desagradable suceso.

Cuando trabajaban en el pozo, los obreros Blas Amat López, Juan Vera Gisbert y José García García, fueron sorprendidos por un gran caño de agua que salía por uno de los huecos, llegando esta a una altura considerable.

Los tres obreros perecieron ahogados.

Hasta ahora no se ha podido extraer los cadáveres de estos obreros.

#### Una niña desaparecida

En la Comisaría se ha presentado una denuncia en la que se manifiesta que la niña Carmen Hernández Nicolás, de 2 años, ha desaparecido de su domicilio, de la calle de la Soledad, número 5 (bajo).

#### Escandalosa

Por promover fuerte escándalo en el Parque de Ruiz Hidalgo, ha sido detenida Francisca Sánchez Pérez.

#### Martínez Anido asiste al entierro de la viuda de Rozalejo

Madrid, 25.—El ministro de la Gobernación señor Martínez Anido asistió esta mañana al entierro de la viuda del marqués de Rozalejo, madre del actual gobernador civil de Jaén.

#### Vapor con averías

El Ferrol, 25.—En la estación del Arsenal se ha recibido un radiograma de un vapor danés pidiendo auxilio por averías causadas por el temporal.

Después se recibió otra comunicación diciendo que había sido socorrido por un remolcador.

#### Entrega de un nuevo crucero

El Ferrol, 25.—En la primera quincena del próximo mes de septiembre se entregará a la Marina de Guerra el nuevo crucero «Príncipe Alfonso».

El buque saldrá seguidamente para Santander.

#### Un hombre apuñalado

Córdoba, 25.—Ayer fué agredido en el Paseo de la Ribera, Rafael Ruiz de 23 años de edad, por un desconocido.

Sin que mediase palabra alguna el desconocido apuñaló a Rafael. Este resultó lesionado.

Varias personas que acidentalmente pasaban por aquel sitio, auxiliaron al herido.

Rafael fué trasladado a la Casa de Socorro, donde los facultativos le apreciaron una herida incisa en la región posterior del torax.

El agresor se dió a la

#### Un auto arrolla a una galera

Ayer tarde, en la plaza de González Conde, un auto que iba con bastante velocidad atropelló a Adelaida Serano García y a Luis Yelo Parra.

A la primera le produjo una gran contusión en el epigastrio; y al segundo, grandes contusiones y erosiones en la pierna y mano derecha.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro.

#### Dos personas atropelladas por un auto

Ayer tarde, en la plaza de González Conde, un auto que iba con bastante velocidad atropelló a Adelaida Serano García y a Luis Yelo Parra.

A la primera le produjo una gran contusión en el epigastrio; y al segundo, grandes contusiones y erosiones en la pierna y mano derecha.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro.

#### Un auto arrolla a una galera

Ayer tarde, en la plaza de Camacho, un auto arrolló a una galera, propiedad de Pedro Martínez Belmonte, la cual iba ocupada por una familia.

El automóvil llevaba una velocidad exagerada y quiso meterse entre el tranvía y la galera, dándole a ésta un tremendo encontronazo.

Los ocupantes de la galera resultaron con algunas erosiones sin importancia.

La jaca quedó medio muerta y la galera con enormes desperfectos.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado.

#### Un hombre hiere a otro con un tiesto

En la tarde de ayer mañana en el camino bajo del Mallecón, riñeron los hermanos políticos Francisco Fernández y Antonio Ruiz Miralles.

Según manifestó el herido, su cuñado le agredió con un trozo de tiesto, cuando se hallaba, hablando con una mujer.

Le produjo heridas graves en la nariz, regiones parietal izquierda y costal del mismo lado.

## DIARIO DE CARTAGENA

### DE TOROS

El próximo sábado se celebrará en nuestro coso taurino un festival cómico en el que tomarán parte los célebres toreros el «Carpo» el «Quince» «Jofeta II» y el «Mudo» cuatro famosos espadas de la época del Cúchare.

Selidarian cuatro reses de Flores ejecutándose las fantásticas suertes cómicas «La Fuente Milagrosa» «Don Tancredo» «Los Apaches» y el «médico y el enfermo» y por si la cosa fuese poco se rejonarán a estilo de Portugal que como saben nuestros lectores consiste en montar un burro sobre un animal.

La entrada costará una peseta por lo que se espera que el coso taurino se vea lleno esa noche.

### DE MARINA

Cesa en la Escuadra y pasa a disfrutar dos meses de licencia por enfermo de este Departamento el operario de máquinas Hipólito González González.

—Ha pasado a prestar sus servicios a este Departamento el comandante médico de la Armada don Alfredo Sánchez Bardo.

—Se ha presentado a la Superioridad del Departamento el capitán de navío don Miguel de Guzmán.

—Dispone sea reconocido para el ascenso el segundo

